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郭涛：我的《堂吉诃德》年
在郭涛漫长的二十年从艺经历中，2008

年过得颇为神奇。因为这一年，郭涛的关键

词有两个，一个是孟京辉的话剧《堂吉诃

德》，另外一个是阿甘导演的电影《唐吉可

德》。

在各种版本的图书插画和连环画中，堂

吉诃德均为古道西风瘦马的苗条形象。话

剧排练之前，郭涛下了狠心，连着一个月只

吃开水白菜，成功减肥20斤。为了演好《堂

吉诃德》，郭涛不但读了多遍原著，还远赴西

班牙，追随堂吉诃德的足迹进行采风。话剧

成功上演后，郭涛拍了电影《唐吉可德》，之

前为话剧做的功课一点没糟蹋，正好全使上

了。

当记者问起听说为了这两个角色减肥

了20多斤，是导演要求，还是自主行为时，

郭涛笑着说，“是塞万提斯提出的要求！我

们看到的所有艺术作品里头，不管是电视、

动画还是电影里头的，他就是一个瘦子，是

一个弱不禁风，不堪重击的，很孤零零的一

个老人，消瘦的老人。我觉得你如果进入这

个人物，你必须得形象上像这个人物。我过

去确实比较丰满一些，该胖的地方确实挺胖

的，该丰满的也真有。我想现在都是以瘦为

美的时代啊，可能大家看了比较丰满的郭涛

的形象，将来是不是习惯了现在这种更加健

康，更有朝气的感觉。”

另外对于话剧、电影大满贯式出演这一

角色，郭涛认为最大的困难还是要演出主人

公那种被“心魔”所累的感觉，因为看似疯癫

的主人公，内心却有一种坚持和信仰，就好

像着了魔一样，对于“心魔”的把握是在拍摄

过程中最需要注意的。

在现场

袁咏仪又怀上了？BBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBBB
昨天下午，在第19届中国金鸡百花电影

节开幕式之前，香港影星任达华、袁咏仪接受

了“江阴市友好大使”荣誉证书的颁发。任达

华在场透露，袁咏仪疑似已有身孕，

不过被袁咏仪当场否定。

有媒体询问袁咏仪有没有带宝

宝来江阴，袁咏仪笑着说，因为宝宝

要上学，所以由她先来考察一下，以

后可能会带他来玩。这时，任达华

突然插嘴道，“其实她有新宝宝了。”

此话让在场媒体非常惊讶，袁咏仪也大吃一

惊，她惊讶地张大嘴看着任达华。任达华很

不好意思，连忙救场：“哦，原来没有啊，那是

我说错了。”袁咏仪也连忙澄清“没有，有在

积极计划与张智霖生第二个宝宝，但是现在

确实还没有。”她还开玩笑地责备任达华说：

“唉，说这个，被你害惨了。”

香港电影新片展昨日闪亮开幕 星报讯（记者 吴笑文） 昨日上午，香港电影展新片展在江阴中影星光国际影城闪亮登

场，此次在江阴展映的4部香港影片包括《分手说爱你》、《心魔》、《野·良犬》、《音乐人生》。在昨天的开幕式上，参展电影主创人员黄真真、郭子

健、郑丹瑞以及携功夫大片《功夫咏春》而来的影片监制吴思远等亮相中影星光国际影城，为香港电影展和如火如荼的江阴影坛增色添彩。

关于公平：投票过程严格
日前，网上流传有包进名次、包入围

的传言，当记者就此问题向康健民求证

时，康健民坚决给予了否认，“首先我们

的大众评委来自不同年龄、不同阶层、不

同职业，具有很强的代表性；其次，整个

评选过程完全公开。起初，我们一共收

到了500多万张选票，但是经过严密的筛

选，剔除了 200 多万张无效票和重复投

票。我们和相关技术部门都签订了合作

协议，一个电话号码和网络地址只能投

一张选票，非常严格。”

此外，电影节还没开始，获得提名的

范冰冰和黄晓明便宣布不会出现在江

阴，一些重量级明星也陆续宣布放弃前

来，甚至有人说，这是因为江阴没有机

场、也不给剧组提供食宿费用所致，对

此，康健民认为这是不可能的，来不来是

他们的自由，但是101个评委评出来的结

果会很公平。至于食宿费的问题，按惯

例除了获得提名的剧组或者演员，组委

会都不会提供相关费用。

关于过程：编剧奖取消很无奈
对于日前网络上关于是否应该加入编

剧奖的评选这个问题，康健民也很无奈，

“编剧对于影视作品来说太重要了，我也很

希望他们能有机会获奖。编剧奖的设立我

们一直也在努力，目前正在报批中，估计下

届百花奖一定会出现。”

关于结果：绝不下双黄蛋
在去年的金鸡奖评选和刚刚结束的长

春电影节上，主要奖项多次出现“双黄蛋”，

华语电影奖项的权威性受到了来自各界的

诸多质疑，面对这些疑问，康健民表示，“双

黄蛋”是一种特殊的现象，组委会在制订制

度和评选审核时也在尽力地避免。“金鸡奖

是由少数专家评委集中评奖，分票的现象

也时常发生，评奖时我们原则上允许三人

出现平票的现象，但若超出这个范畴就将

重新评定。而百花奖则不同，是由大众评

委投票产生。本次终极委员会评委由101

位普通观众组成，所以在投票时不会出现

平票的现象，就算出现也将重新投票。”

动画电影《魁拔》明年公映 星报讯（记者 吴笑文） 即将于2011年全球公映的动画电影《魁拔》亮相第19届金鸡百花电影节，昨

日曝光了首款技术片花。《魁拔》的故事发生在玄幻架空的“无电”世界，作为一种怪异的自然现象，魁拔每300年出现一次，它的每一次诞生都带有

战争。《魁拔》导演王川表示，电影想表达的就是这种为感动而战的精神，希望年轻人能活出自己的风格。该片主创团队除了导演，其他都是80后。

《魔侠传之唐吉可德》投资7000万元，阿

甘表示其中有一半的投资用在了影片的3D

制作上，而片方在宣传过程中也将阿甘称为

“亚洲3D电影之父”，表示片中所展示出来的

3D技术是目前为止国内电影所无法企及的。

但当天的看片情况显示，影片中只有一

些云山雾罩的大场景3D效果比较明显，在

大量的人物对手戏中，几乎只有字幕是有立

体效果的。随后的媒体见面会上，有记者就

此质疑影片的“伪3D”，对此，阿甘解释道：

“即使是《阿凡达》，在拍摄中近景时也是没

有立体效果的。”阿甘表示，3D是一种新兴

的科技手段，但从视觉上来说它是“反视觉”

的，所以观众长期看3D作品会带来头晕等

不适感，“而且，我注重的还是讲故事，我希

望在表现人物时，观众注意的是演员的表

现，而不是花里胡哨的特技。”

不过，阿甘表示自从拍了这部3D电影，

自己就决定今后只拍3D电影了，他还预测

再经过三年的发展，3D将成为商业电影

制作的主流，这是一种趋势，就像曾经

的彩色电影取代黑白电影一样。而接

下来，阿甘除了参与3D电影《大闹天宫》

的制作，还将拍摄一部3D的战争片。

阿甘:3D反视觉需适可而止

王小帅从影以来投资最大的商业转型

之作《日照重庆》，经过多次推迟最终定于

11月5 日全国上映，昨天该片首款中文海

报正式曝光。

王小帅对该片寄予厚望，不仅有着商

业上的野心，也保持了自己在艺术上的一

贯追求。“电影是由一起青少年杀人事件而

起，所以叛逆与犯罪占了电影的很多篇幅，

而这起杀人事件是在

现实中真实存在的，

那么他为何杀人，杀

人又产生了什么影

响，这些是我关心的，

通过这些表达我对当

下人的状态的思考。”

王小帅表示。

AAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAA《日照重庆》11月5日公映

“百花奖绝不下双黄蛋”
——访电影节副主席、组委会主任康健民

《唐吉可德》江阴魔幻首映
林嘉欣“神秘亮相”引爆电影节

第30届大众电影百花奖提名名单
影片奖提名名单：《建国大业》、《花木兰》、《惊天动地》、《十

月围城》、《风声》

单项奖提名名单

最佳导演奖提名奖：冯小刚(《非诚勿扰》导演)；王珈、沈东

(《惊天动地》导演)；韩三平、黄建新(《建国大业》导演)；陈德森

(《十月围城》导演)；陈国富、高群书(《风声》导演)

最佳男主角奖提名：陈坤、张国立、黄晓明、甄子丹、侯勇

最佳女主角奖提名：赵薇、周迅、舒淇、范冰冰、白静

最佳男配角奖提名：李幼斌、苏有朋、冯远征、房祖名、黄渤

最佳女配角奖提名：孙俪、王嘉、许晴、车晓、马苏

最佳新人奖提名：徐箭、李宇春、巴特尔、巩新亮、刘峰超

昨日下午，亚洲首部3D魔幻大片《唐吉可德》在第十九届金鸡百花电影节举行了盛大首映新闻发布会。导演领衔郭涛、刘桦、李菁、海

一天等片中明星悉数亮相，畅谈了自己对于片中角色的看法和期待，而近日被曝于加国安胎的该片女主角林嘉欣，其神秘的登场则一度引

爆发布会现场。

林嘉欣：神秘“亮相”引爆当场
作为一部汇集了众多明星的魔幻大片，

《唐吉可德》的男人戏可谓是重中之重，郭涛

刘桦引领的正邪对决更是引爆眼球。而这

两派斗争的源泉，就是集中在林嘉欣饰演的

村姑翠花身上。下午的媒体看片会后，就有

不少记者表示，作为唐吉可德心中的香香公

主和邪恶魔头眼中的绝色美人，林嘉欣为这

部男人味十足的影片增添了一抹亮丽春色，

惊艳的造型更是让正邪双方看得两眼发直，

欲罢不能。

而发布会的高潮环节，当属女一号林嘉

欣的神秘“登场”。舞台上首先出现的是林

嘉欣的照片，接着是半身像，随即便见林嘉

欣和郭涛说着台词款款走来，这对于苦苦追

寻而不得其真身的媒体，无疑是爆炸性的时

刻。虽然是经全息成像虚拟呈现，但依然引

爆了全场。

据悉，早在《唐吉可德》上映前一个月，

林嘉欣便被接连曝出退出娱乐圈、安胎为人

妻母的惊人消息，而本片也成为其息影之前

的最后一部公映影片。“林嘉欣是个很有范

儿的女演员，有自己的坚持，但我相信这部

电影也见证了她的许多第一次：第一次演古

装片，第一次演喜剧片，第一次演动作片，这

些诸多的第一次，共同构成了珍贵的最后一

次。”对于林嘉欣选择退出娱乐圈一事，导演

阿甘这样描述自己心目中的这位女演员。

华语电影盛事金鸡百花电影节昨日在江阴召开，电影节副主席、组委会

主任康健民在会后接受记者采访时表示，由于评选机制的不同，百花奖绝不

会像去年的金鸡奖一样出现“双黄蛋”。

星报讯 昨日晚上，第19届金

鸡百花电影节在江苏省江阴市拉

开了帷幕，但尽管这是中国电影的

盛事之一，无奈继续延续上届星光

黯淡的“魔咒”，首日仅有任达华、

袁咏仪、杨澜、何润东、郭涛、刘桦

寥寥几名艺人撑场，凋零得不行。

作为一年一度的中国电影盛

事，金鸡百花电影节此次选择江阴

作为主办地，这也是电影节首次在

县级市举办。从官方宣布这一消

息开始，本届电影节就备受关注，

从主办方的能力到电影节究竟会

来多少明星，金鸡百花奖的含金

量，这些都成了大众关注的焦点。

可惜，此事依然不能美满，尽

管主办方热情有加，但是首日超级

无敌黯淡的星光，以及接下来几乎

看不到什么腕儿的节目安排，都将

众娱记彻底打垮。首日的活动，几

乎仅有郭涛、刘桦主演的《唐吉可

德》剧组独自挑大梁，而从目前的

安排来看，接下来的几天，能嗅出

“星味”的活动，除了据称会有章

子怡、冯小刚、梁家辉、赵薇、舒淇

等明星参加的闭幕式外，只有黄

奕、黄圣依、苏有朋等几位内地明

星。今年的百花能有多“芳香”，

敬请期待。

本版文字 吴笑文

金鸡百花昨日“初开”

不见大腕星光黯淡
10月11日主打电影

话题一：门槛

问：遍观今年入围影片、尤其是本届

电影节上露面宣传的影片，多是中小成本

电影，这是否意味着金鸡百花奖的门槛变

低，是否会降低其公信力？

答：参加金鸡百花奖评选的电影票房

收入都在 500 万以上，对于低成本的影

片，我们希望可以给他们提供一个平台，

如果连我们都否认了他们的成绩，那中小

成本制作的影片就更加没出路可言。

话题二：谋女郎

问：据说今年章子怡和周冬雨两届“谋女郎”有望同台？

答：章子怡的确是要来参加电影节，而且会在颁奖典礼的部

分环节担当主持。章子怡热情地接受了我们的邀请，她也希望

在中国电影发展的关键时期，以自己的行动来为中国电影助威。


